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C hère et Cher Belleviste,  
Nous voici enfin au printemps ! 
Les masques sont tombés. Nous 

pouvons « tous ensemble » enfin profiter 
au maximum du soleil et de la vie. 

Durant cette année, de grands chan-
gements au sein de notre commune 
ont commencé et d’autres sont de la 
musique pour un proche avenir : Les 
Hauts-du-Château, la réfection de la 
route de Lausanne, les nouveaux bâti-
ments communaux à Gitana, la modifi-
cation de la place du village.

Et ce n’est pas tout. Au sein de Bellevue 
d’Avenir (BdA), et après 7 ans au service 
de la commune comme conseillère muni-
cipale, je me suis retirée de la vie poli-

tique le 31 mai prochain en cédant ma 
place à Nicole Picard-Flumet qui a pris 
la suite de mon mandat jusqu’à la fin 
de la législature. 

C’est avec beaucoup d’humilité que je 
remercie les Bellevistes de m’avoir élue 
en 2015 ainsi que le groupe Bellevue 
d’Avenir de m’avoir accueillie en son 
sein. Je n’oublie pas toutes les personnes 
du Conseil de l’Exécutif et du Conseil 
Municipal, les élus qui travaillent avec 
acharnement et conviction, faisant fi de 
certaines différences entre les groupes 
politiques, œuvrant ENSEMBLE au bien-
être de la population.

C’est avec bonheur et grand intérêt que j’ai 
siégé toutes ces années et ai découvert 

au fil du temps la vie politique de notre 
commune ! C’est ainsi que les commis-
sions dont j’ai fait partie m’ont permis de 
comprendre et de m’investir dans les diffé-
rents processus de décision nécessaires qui 
portent à la finalisation d’un but défini. Vous 
pouvez me croire, c’est un sacré challenge 
mais c’est passionnant ! 

Je n'ai pas seulement quitté mon poste 
de conseillère municipale mais égale-
ment mon poste de Présidente de BdA. 

Je vous remercie encore toutes et tous 
pour votre soutien et la confiance que 
vous m’avez accordés et vous souhaite 
un bel été ! n

Marilyne Tozar
Présidente sortante
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COLOVREX, VIRELOUP ET MATÉRIAUX INERTES 

D’UNE PIERRE TROIS COUPS !

D ans le cadre des délicates négo-
ciations menées entre Bellevue 
et l’Etat de Genève depuis de 

nombreuses années, notre commune 
a enfin obtenu un accord de principe 
concernant l’échange des routes de 
Colovrex-Vireloup qui reviendront au 
canton contre celle de Collex qui sera 
désormais communale. Cette opéra-
tion vise à respecter la hiérarchie du 
réseau routier en vertu de laquelle 
les routes dites « primaires » sont de 
la compétence cantonale alors que 
celles qualifiées de « secondaires » 
sont du ressort des communes. L’enjeu 

est de taille car les routes de Colov-
rex-Vireloup, conformément au projet 
d’agglomération et à la loi sur la 
mobilité, devront être complètement 
réaménagées à moyen terme : création 
d’une voie de bus dédiée, de deux 
pistes cyclables et d’un trottoir. Ces 
travaux, dont bénéficieront des mil-
liers d’usagers, nécessiteront plusieurs 
millions de dépenses à charge du 
canton et non pas de notre commune. 
Toutefois, ce projet ne verra le jour que 
lorsque la loi cantonale sur la mobilité 
sera adaptée et que les échanges de 
domanialités entre l’Etat de Genève et 

les communes de Bellevue et Genthod 
auront eu lieu, soit d’ici quelques 
années compte tenu du processus 
parlementaire.

A moyen terme, ces deux dossiers liés 
permettront à notre commune de faire des 
progrès significatifs en matière de transi-
tion écologique ! De façon responsable, la 
rive droite du canton cessera d’exporter 
chez nos voisins à des dizaines, voire à des 
centaines de kilomètres, les gravats pro-
duits par les nombreux chantiers en cours 
et à venir dans notre région. Le site du Crest 
d’EL, de piètre qualité environnementale 
et agricole vu qu’il est sis sur des remblais 
de l’autoroute, sera réhabilité. Enfin, le 
trafic pendulaire motorisé sera régulé 
grâce à des aménagements en faveur de 
la mobilité douce et des transports publics. 
Pour conclure, il sied de rappeler que ces 
projets cantonaux sont conformes au plan 
directeur communal ainsi qu’aux exigences 
des autorités de Bellevue.

Certes, le tribut à payer par les quelques 
dizaines d’habitants résidant à proxi-
mité du site sera de subir des nui-
sances contenues au minimum pendant 
quelques années. Ceci admis, il convient 
de rappeler que beaucoup plus de belle-
vistes ont subi, subissent actuellement, 
et subiront encore les désagréments 
occasionnés par de nombreux chan-
tiers publics et privés sur notre terri-
toire communal. Cette réalité que nous 
vivons toutes et tous au quotidien est 
notre contribution collective au déve-
loppement et à la prospérité de notre 
commune. Ne l’oublions pas en faisant 
une fois encore preuve de solidarité au 
profit de toute la région !� n

Dominique Anklin
Conseiller municipal et Président de 

la commission d’Aménagement

Une grande partie du projet initial a été abandonnée.

Suite aux diverses résolutions et motions conjointes de Bellevue et de 
Collex-Bossy, l’Etat de Genève et le consortium d’exploitants ont révisé 
à la baisse leur projet de décharge à matériaux inertes (type A) qui 
était surdimensionné. Ainsi le volume de stockage total a été ramené à 
2 millions de m3 (au lieu de 3,4 millions) et les sites GN1+GN3 prévus 
sur le territoire de Collex-Bossy ont été définitivement abandonnés. 
Quant au site GN2 implanté sur Bellevue, son emprise a été réduite 
et la distance minimum de 100m des habitations du hameau du 
Crest d’EL sera respectée. En outre, la planification du chantier a été 
optimisée afin que la durée des travaux à proximité des lieux habités 
soit sensiblement réduite (les couleurs de l'illustration représentent 
les différentes phases du chantier). A l’issue de la période d’exploi-
tation estimée à 7-8 ans, ce site sera recouvert d’une épaisse couche 
de terre végétale afin de le restituer à l’agriculture. Par ailleurs, des 
bocages et des plantations d’arbres en bordure du site ainsi que des 
cheminements pour piétons seront progressivement réalisés.

Abandonné
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ASSEMBLÉE GÉNÉRALE DE BELLEVUE D'AVENIR

LES MOMENTS FORTS 

M on engagement pour la commune 
de Bellevue a débuté en 2015 
quand j’ai créé Ressource, asso-

ciation proposant des activités régulières 
et ponctuelles de bien-être sur les com-
munes de Bellevue et Genthod. 

En 2017, j’ai participé à l’organisation 
du 1er Festibel’ tout en continuant à m’in-
vestir dans l’association pour les événe-
ments suivants. Je suis également active 
au sein de Bellevue d’Avenir depuis 2020, 
lors de la dernière campagne électorale et 
en tant que trésorière depuis 1 an.

Ma famille et moi vivons à Bellevue 
depuis 2019, après avoir habité pendant 
15 ans à Genthod. Nous tenions à rester 
dans cette région où nous avons tissé des 
liens précieux et qui offre à la fois une 
proximité avec les villes et une ambiance 
conviviale de petite commune.

Je travaille en tant qu’assistante sociale 
communale à Genthod depuis 2017, à 
temps partiel, et je garde aussi une petite 
activité indépendante en tant que psy-
chologue pour des ateliers ponctuels en 
groupes. Mon intérêt pour l’humain est 
le fil rouge de mon existence, de mon 
engagement associatif et de mes choix de 
vie. C’est donc avec plaisir que je reprends 

en juin 2022 le siège laissé vacant par 
Marilyne Tozar au Conseil Municipal.

La politique est un champ d’action 
où se croisent lois, besoins, créativité, 
règles, visions, collégialité, débats… 
Il faut tisser avec toutes ces réalités et 
c’est ce que j’aime.

J’ai à cœur de représenter au plus 
près la population belleviste dans un 
esprit constructif, en bonne collabora-
tion avec mes futur·e·s collègues du 
Conseil Municipal.� n

Nicole Picard Flumet
Conseillère municipale et Trésorière

NICOLE PICARD FLUMET

NICOLE PICARD FLUMET

L e 9 mai dernier Bda a tenu son assem-
blée générale en présence de ses 
membres et sympathisants. Après l’ap-

probation du PV de l’année précédente, les 
élus ont présenté à tour de rôle les évé-
nements marquants de leur dicastère. Les 
comptes 2021 et le budget 2022 de notre 
groupement politique ont ensuite été approu-
vés à l’unanimité par les membres cotisants. 

Plus tard dans la soirée, notre pré-
sidente Maryline Tozar, a annoncé son 

retrait du conseil municipal (cf Edito) 
et a émis également le souhait de 
transmettre la présidence du parti. Son 
engagement a été chaleureusement 
salué et l’assemblée lui a adressé de 
vifs remerciements. 

Suite au vote des membres présents, 
c’est Grégoire Delaloye qui a été élu à la 
présidence du parti. Fabrice Malacrida 
et Nicole Picard Flumet ont également 
été confirmés dans leurs fonctions de 

secrétaire et de Trésorier-ère, tandis que 
Thomas Vetterli et Raphael Petite officie-
ront comme vérificateurs de comptes. 

L’assemblée générale s’est ensuite 
terminée par le rappel des prochains 
événements BdA et un moment de 
convivialité agrémenté de quelques 
succulents gâteaux et du verre de 
l’amitié. n

Grégoire Delaloye
Président
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A VOS AGENDAS !
BRUNCH, REPAS ET ACCUEIL DES NOUVEAUX HABITANTS

L ors de l’assemble générale de BdA 
en 2021, le besoin s’est fait sentir 
d’organiser quelques rencontres 

régulières entre les différents membres 
et sympathisants de notre groupement 
politique communal. C’est ainsi qu’est né 
le « Brunch BdA ». 

Sous une forme simple et conviviale, 
nous nous réunissons à la belle saison 
deux à trois fois par année pour partager 
et échanger sur les sujets d’actualité 
et à venir de notre belle commune. 
Ainsi, si vous croisez prochainement des 
personnes se dirigeant vers le Parc des 
Grands-Champs munies d’un tabouret, 
d’un panier contenant un thermos de 
café, un croissant et de la limonade vous 
pouvez sans autre en déduire qu’ils se 
rendent au « Brunch Bda ». N’hésitez 
donc pas une seule seconde à les suivre 
car nous serions ravis de vous accueillir 

et de faire votre connaissance. Une 
tranche de tresse et un verre de jus 
d’orange à la main, vous rencontrerez 
une diversité de Bellevistes qui ont en 
commun l’affection pour leur commune 
et un fort intérêt pour le développe-
ment durable de celle-ci. Vous aurez 
également la possibilité d’entendre les 
dernières nouvelles provenant de nos 
élus au conseil municipal et administra-
tif dans la partie dite plus formelle de 
notre Brunch. 

Cette année, BdA organise son repas 
annuel à la fin août dans le jardin d’un 
de nos conseiller municipaux, ainsi 
qu’une soirée de fin d’année au mois 
de novembre. Alors osez ! Venez nous 
rencontrer et partager avec nous vos 
idées et vos envies. Votre regard nous 
est précieux pour construire ensemble 
Bellevue de demain. n

Grégoire Delaloye

Président

L ors de sa séance du 24 janvier 
2022, la commune de Genthod 
a fait part de son souhait de se 

retirer du Groupement. En effet, la 
Vigne-Blanche n’est que peu fréquen-
tée par les Genthousiens, le local pour 
les jeunes tenu par la FAS’E est déserté 
et le nombre de Bellevistes augmente.

Tous ces éléments ont amené la 
commune de Genthod à revoir ses 
besoins notamment pour la jeunesse. 
Ses habitants ont l’opportunité d’avoir 
une maison communale et la présence 
d’un TSHM (Travailleur Social Hors Mur) 
directement dans leur commune. 

La commune de Genthod continuera 
toutefois à participer financièrement à la 
patinoire car celle-ci est très appréciée 
par l’école de Genthod.

Le groupement sera donc dissout le 
31 décembre 2022. Après cette date, le 
Centre Sportif sera directement géré par 
la commune de Bellevue.

Toutefois, avant ces changements, 
les dernières décisions prise en commun 
sont les suivantes :
	⚈ La mise en place de casiers mul-
ti-sports, via la société BoxUp, qui 
permettront de pouvoir emprunter un 
ballon de foot, une balle de basket, 

des raquettes de ping-pong…

	⚈ Une place pour tout-petits (tobog-
gan, balançoire et bac à sable) afin 
qu’ils puissent également jouer 
pendant que les parents profitent 
de la terrasse du restaurant ! Les 
plus grands ont toujours le terrain.

	⚈ Une fontaine d’eau potable : à dis-
position de tous pour se rafraîchir.

N’hésitez pas à utiliser toutes les ins-
tallations déjà proposées par le Centre 
Sportif ! Bon sport ! Et bel été ! n

Marilyne Tozar
Présidente sortante

GROUPEMENT DE LA VIGNE-BLANCHE (GIVB)

LE CENTRE SPORTIF ÉVOLUE

Evénement Date Jour Horaires Lieu

Repas BdA 28.08.22 Dimanche 10h-17h 7, ch. de la Chênaie

Accueil nouveaux 
habitants

1er oct.22 Samedi 10h-12h Hauts-du-Château

Soirée BdA 18.11.22 Vendredi 19h-24h A définir


